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     写真館 
フェスティバルの模様は、岩手朝日テレビで 8月 24日（土）16：00～16：30放送されます。 
************************************************************************************************ 

日 時： 2024年７月 27日（土）～２8 日（日） 

会 場： いわぎんスタジアム（盛岡南球技場） 
主 催： 公益社団法人岩手県サッカー協会/公益財団法人盛岡市スポーツ協会 

共 催： 株式会社岩手朝日テレビ 

後 援： 岩手県教育委員会/盛岡市/公益財団法人岩手県体育協会 

特別協賛：ゼビオ株式会社 

協 力： ミズノ株式会社 

大会ゲスト：平瀬智行さん（ベガルタ仙台強化部スカウト/元サッカー日本代表） 

参加者総数：983名（U-10：54チーム 679 名、U-8：43チーム 304名） 

運営スタッフ：ボランティアスタッフ高校生（盛岡大学附属高校サッカー部、花巻東高校サッカー部、宮古商

工サッカー部）チーム帯同審判、キッズ委員会スタッフほか 

1 日目 7月 27日 

・U-10の部予選リーグ（8人制ゲーム、5４チームを１６グループ分け、グループ上位１チームが 2日目の決

勝トーナメントに進出）＊２部制に分けて実施、開会式なし 

２日目 7月２日 

・U-8の部 リーグ戦（４3チーム、4人制ゲーム） 

・U-10の部 16チームにより決勝トーナメント、閉会式（4チーム）あり 

U-10 運営方針 

・「試合中の監督・コーチのコーチングなし」帯同は 3択とした。（①子どもだけ②高校生の案内③監督・コーチ

1名帯同するが、コーチングはしない） 

・「選手一人ひとりのプレー時間の確保」 

 

＜U-８試合の様子＞ 

 

https://www.supersports.com/ja-jp/xebio


 

  
 

  
 

  
 

   



 

 
 

 
 

＜U-10試合の様子＞ 

 



 

  
 

  
 

  
 

  
 



 

 
 

＜U-10閉会式の様子＞ 

 
 

   

●参加チーム関係者から寄せられた主な意見・感想（4 段階評価 ４高評価、１低評価） 
番号の記載は①②③の評価順 

① ＜U-8/U-10 共通＞「ゼビオカップキッズサッカーフェスティバル２０２４」は楽しかったですか？ 

② ＜U-10 のみ＞今回は監督・コーチの試合中のコーチング無しとしました。いかがでしたか？ 

③ ＜U-10 のみ＞今回は選手一人ひとりのプレー時間の確保をしました。いかがでしたか？ 

ここでは、チーム名も氏名も記載せずに、アンケートの言葉だけ記載します（個人情報保護の観点）。ご了承ください。 
 

「U-8 の部 回答」一覧 
・雨の中運営お疲れさまでした。（４） 

・運営お疲れ様でした！またユース審判もお疲れ様でした。ゼビオカップの趣旨は理解しており通常のコーチングの必要性もある

かと思いますが、バランスが必要だと考えておりますので、コーチングなし・補欠なしの試合があることは重要だと認識してお



 

ります。このような試合が増えることを期待しております。個人的にはコーチ有 7 割、コーチ無し 3 割くらいに増えればいいな

と思います。ありがとうございました。（４） 

・試合中の指導者がコーチング禁止ならば、ハーフタイムもコーチング禁止を考えて・・・・ 

試合中、ハーフタイムでも選手同士でのコミュニケーションが重要ではないかと思います。（４） 

・選手たちがとても楽しそうにサッカーをしていて、それを見てとても楽しかったです。U-8 カテゴリの大会は数少ない貴重なも

のだと思いますし、これからも引き続き開催していただければ嬉しく思います。ありがとうございました。（４）" 

・来年も期待してます（３） 

・大会運営の何から何までご苦労様でした。駐車場の確保や天候等多々苦労があったかと思います。また来年もよろしくお願いい

たします。U-8 のプレー時間をもう少し長くしてほしいです。（４） 

・試合時間がもう少し長い方がいいなと感じました。大雨の中、大変でしたがありがとうございました。また来年もよろしくお願

いいたします。（４） 

・高校生の対応も良かったですし、子供達の楽しんでる姿、もっと試合がしたい物足りない感も合間見えましたが、参加させて頂

き感謝しております。ありがとうございました。（４） 

・試合間を減らし、試合時間を増やすことが出来て良かった。（４） 

・たくさん試合ができ子供達も喜んでいた。サポートとして入っていた高校生も楽しそうだった。（４） 

・選手たちのさまざまな経験につながりました。ありがとうございました。（４） 

 

「U-10の部 回答」一覧 
・試合中だけでなくハーフタイムも指導者のコーチング禁止を考えてと思います。試合中、ハーフタイムも選手間のコミュニケー

ション等を欲しいと思います。（４ ４ ４） 

・駐車場の確保が難しいところではあったと思いますが、チーム内で調整することも出来たので良かったです。連絡がもう少し早

めでありましたら助かります。（４ ３ ３） 

・準備等運営お疲れ様でございました。また、雨天にも関わらずスムーズな進行ありがとうございました。当チームでは雨天の中

試合が出来たことは何より経験になり、また、雷さえならない限りは試合が行えるということは当チーム保護者にも周知出来た

こと、共有出来たことはとても良かったことだと考えております。東北大会に繋がる大会であるものの、去年から指導者による

コーチングが無しということで正直 1 年目は戸惑いが多少ありましたが、今年は 2 年目ということもあり選手、保護者、指導者

含め特に問題なく行えました。U10 の選手にとってとても良い経験、環境ですので、是非、今後もプレイヤーズファーストの観

点で行っていただければ幸いです。サッカーに関わるものとして引き続きどうぞよろしくお願い申し上げます。（４ ４ ４）" 

指導者 1 人ついているチームの指導者がコーチングをしていた。不公平さがでます。来年からは指導者は全チーム無しの方がい

いとおもいます。 

・午前、午後の部で多少重なるところが課題だと思います（４ ３ ３） 

・帯同審判を両チームで担当することになっていたのに相手チームの審判が来ず一人でやることになってしまったのが残念でした。

来年は無いようにお願いしたいです。（４ ３ ４） 

・U-10 の大きな大会がなかなか無く良い機会でした。来年も開催されれば是非参加したいです。大会に携わった皆様雨の中お疲

れ様でした。（３ ３ ３） 

・U-10 にとってはとても良い経験になりました。欲を言えば、何らかの形で二日間参加したかったです。運営側は大変になると

思いますが…。普段は市内リーグに縛られ、なかなか他市町村のチームと交流できないので。（４ ４ ４） 

・来年も同じ企画で開催お願いします。子どもも含めてチーム内で活用していきます。また高校生も非常に関心する場面が多くい

いお手本になっていたと思います!（３ ３ ３） 

・午後の参加だったが、午前の時間に参加できればよかった。（３ ３ ４） 

・コンコース内で場内アナウンスの音が聞き取りづらかった。次回は選手や保護者の声より大きな音量でお願いしたい。（３ ４ 

４） 

・昨年はチーム内にてコロナ感染者がでて、やむを得ず出場を辞退いたしましたが、今回は参加でき非常にありがたく思ってます。

ありがとうございました。プレー時間の確保はすごくよい取り組みだと思います。スタッフさんがこまめにチェックしてたので

お疲れさまでした。感謝です。ノーコーチングについては、対戦相手が強豪で明らかにチームとして差があり、試合が進むにつ

れ当チームの子たちは沈んでいくばかりでしたので、暴言でなければある程度はコーチングできたほうがよいと感じます。選手

で考えてというのは、すごく良い考えですが、クラブチームあるいはガチのスポ少の子はできると思いますが、当チームのよう

にサッカーの始まり、キッカケの位置づけのチームでは、さすがにそこまではたどりつかないのが実情です。監督・コーチへの

依存度が高い分、信頼感はあるので、声掛けできればもう少し頑張れたのかなと思います。ありがとうございました。（３ １ 

４） 

・今年もゼビオカップへ参加させていただき誠にありがとうございます。日頃から自主性の育成をテーマに掲げ指導を行っている

ことらノーコーチングルールであっても選手が自ら判断し、自らプレーすることが普通に出来た。来年もどうぞよろしくお願い

いたします。（４ ４ ４） 

・選手一人あたりのプレー時間は、チームの判断に任せてもいいと思います。（４ ４ ２） 

・選手個々が思うようなプレーが出来なく悔しんでる選手もおり良かったと思います（４ ４ ４） 

・雰囲気も良く楽しくサッカーができたと思う。2 日目の陣地へもチーム名の張り出しが欲しかったです。（４ ３ ４） 

・（良かった点）今回うちのチームは①を選択し、試合だけでなくアップや試合と試合の合間の時間もすべて選手たちが主体的に過

ごしました。普段なかなかできない経験をさせていただき、とてもありがたかったです。選手たちもとても楽しかったようです。 

（悪かった点）私が見た限り、ほとんどのチームがベンチにスタッフが入っていました。それ自体は問題ではないと思いますが、

ハーフタイムに指示を出したり、試合中にベンチにいる選手に聞こえるように独り言を言ったりするチームが複数ありました。

大会の趣旨を理解し全チームがレギュレーションを守ることができないのであれば、③を排除するなど大会のレギュレーション

を変更する必要があるのではないかと思いました。（４ ４ ４） 

・子どもたちにとっても、大人にとっても非常に有意義な大会でした。ありがとうございました。（４ ３ ４） 

・チーム数も多いしので仕方ないかもしれないが、良い大会だし 2 日間やって欲しい。（４ ４ ３） 



 

・運営もスムーズで良い大会でした。関係者の皆様ありがとうございました。（３ ３ ４） 

・子どもたちでアップから試合まで全てを考えてやれた事で一人一人、またチームとして成長がみられる大会でした。今できるこ

とをプレーで出せていたし、足りないところも感じれる、いい経験をされることが出来てとても良かったです。ありがとうござい

ました。またよろしくお願いします。（４ ４ ４） 

・子供達も初めての参加で楽しんでいたので良かったと思います。今回はきたぎんボールパークにも駐車できましたが、会場の都

合もあると思いますが、いわぎんスタジアム、きたぎんボールパークにチームに制限なく駐車できることを、今後は希望します。

（３ ３ ３） 

 

●運営スタッフ（高校生）から寄せられた主な意見・感想 
・花巻東高等学校 3 年 菅原 将人 

 ゼビオカップの運営を通して、様々な経験をさせて頂きました。私も小学４年生の頃、ゼビオカップに参加させて

頂きましたが、運営することがこんなにも大変であることは知りませんでした。ゼビオカップを通して、どれだけ

運営が大変な事かを知ることができました。年齢関係なく、試合を、させて頂ける環境に感謝し、サッカーを存分に

楽しむ事が大切だと感じました。ありがとうございました。 

 

・花巻東高等学校 3 年 久保居 央晃  

 今回大会は 8 人制だったので 1 人で審判する分見なければならない所が多かった。決勝戦ではカメラ撮影もあった

ので非常に緊張した。そんな中でもちゃんと走り、落ち着いて判定し、自分の持っているものを最大限に引き出し

てパフォーマンスできた。しかし、プレーに近づきすぎて邪魔になるなどの課題があるので日々の審判活動で改善

していきたい。この度は誠にありがとうございました。 

 

・宮古商工高校 2 年 湊 大耀 

  U8 では小さい子のルールを緩和することで楽しさを知ってもらうことがいい作戦だと思った。企画をする時に、こ

のように色々な策略を考えるのが大変そうだと思った。U10 では U8 の後だったからか、コートの広さも戦略も違

く、2 才歳が違うだけで差がすごいと感じた。 

自分たちも 2 年とは言わないですが、少しの時間や考え方を変えることで、大きく変わるんだということが勉強に

なりました！ 

 

●スタッフ代表 新沼真介 キッズ委員会副委員長のコメント 

 
７月２７日、２８日の２日間にわたって開催された『ゼビオカップキッズサッカーフェスティバル 2024』。 

天候不良に見舞われましたが、様々な方々のご協力と熱意のもとに無事に開催することができました。昨年から『ノ

ーコーチング』、『全員が出場する』というテーマを掲げ、今年度も同様に行いました。選手、チームにもかなり浸透

してきたと思います。コーチを介せずに自分たちで考えること主体的に動くことの大切さを学び、その学びの中でチ

ャレンジして、失敗を経験して、また考えて成長していく。この過程が U-10 年代には必要な事であると思います。 

 U-8 年代ではとにかく楽しむというところを前提に、たくさんボールに触れる機会を提供できたと思います。勝敗

に関係なく、学校での休み時間の延長のような笑顔あふれるサッカーになっていたと思います。 

  

保護者の皆様におかれましては、テレビ番組の『はじめてのおつかい』のようなイメージで観戦していただけると幸

いです。はじめてのおつかいは親が関わるのは出発するときと帰ってきた時だけです。出発するときは「頑張って

ね。やればできる。」って送り出します。帰ってきたら「頑張ったね。よくできたね。」ってほめますね。おつかいの

最中はもちろん声をかけられません。子供は自分で役割を思い出しながら、考えておつかいをしてきます。親は子供

が泣きながら戻ってきてもポジティブに送り出します。 

 

これを今回のイベントに置き換えると、これはサッカー版「はじめてのおつかい」なのかなと思いますし、 

大人の方々が目指すべきところが見えてくるのかなと思います。どうか監督、コーチだけではなく保護者の方々にも

そのような意識を持っていただき、温かい目で見守ってほしいなというところが、私たちキッズ委員会の願うところ

です。これからも、私たちは子供のために、その年代に応じた環境を整えていきます。プレーヤーズファーストを掲

げながら邁進していきます。 

 

ゼビオホールディングス株式会社、岩手朝日テレビ、盛岡市スポーツ協会をはじめ、関わっていただいたすべての

方々に感謝申し上げます。ありがとうございました。 

 

 

 

 

編集：キッズ委員会事務局 蝦名浩明 

 


